



うめがおか

考える子 元気な子 助け合う子

世帯数配布
美浜町立河和小学校
学校だより
令和5年11月27日

今日も一日がんばろう！

「♪♪青い空に絵を描こう 大きな大きな船 あの船に乗って出発だ 僕らの島へ……明日は（エイ！ヤアー！）明日は（エイ！ヤアー！）僕らの世界だ♪♪」

朝、教室から子どもたちのすてきな歌声が聞こえてきます。その歌声につられて教室に入っていく、

つい一緒に歌ってしまいます。歌い終わった子どもたちは、



いい顔で、今日も一日がんばろうという表情をしています。

2学期から、週3回「朝の歌」を全校で始めました。歌には、元気・勇気・やる気など、人の心を動かす力があると思っています。学級担任も「今まで以上に1時間目の授業がスムーズに始められる」「声を出すことで元気に生活できている」と、「朝の歌」の効果を感じています。子どもたちからも「『朝の歌』を楽しみにしている」という声も聞かれます。私も学級担任をしていた頃、毎朝子どもたちと「今月の歌」を歌っていました。歌を歌う



と一日が気持ちよくスタートできたことを今でも覚えています。また、その歌を聞くと、その当時のことを思い出します。歌にはそんな力もあります。もちろん、歌に対する思いは人それぞれです。私は、曲（メロディ）に合わせて「♪♪今日は朝からお日様が光ってる ……心ウキウキ気持ちワクワク冒険にでかけよう……太陽のサンバ 楽しいサンバ すてきな○曜日♪♪」など、温かい言葉を発することで前向きな気持ちになります。

今後、「朝の歌」が、「今日も一日がんばろう」と子どもたちのやる気を引き出す一助になることを願っています。

校長 山中 信子

| 1月の行事予定 | | | 掃除 |
|---------|---|-----------------------|----|
| 1 | 月 | 元日 | |
| 2 | 火 | | |
| 3 | 水 | | |
| 4 | 木 | 仕事始め | |
| 5 | 金 | | |
| 6 | 土 | | |
| 7 | 日 | | |
| 8 | 月 | 成人の日 | |
| 9 | 火 | 始業式 通学団会 口座振替日 | ○ |
| 10 | 水 | 5時間授業 給食開始日 | / |
| 11 | 木 | | ○ |
| 12 | 金 | | ○ |
| 13 | 土 | | |
| 14 | 日 | | |
| 15 | 月 | ⑥委員会（5・6年） | / |
| 16 | 火 | | ○ |
| 17 | 水 | | ○ |
| 18 | 木 | | ○ |
| 19 | 金 | | ○ |
| 20 | 土 | | |
| 21 | 日 | | |
| 22 | 月 | | / |
| 23 | 火 | ②③学校公開 | ○ |
| 24 | 水 | ②③学校公開 | ○ |
| 25 | 木 | ②③学校公開 6年：河和中入学説明会 | ○ |
| 26 | 金 | 5時間授業 | / |
| 27 | 土 | | |
| 28 | 日 | | |
| 29 | 月 | オンライン朝会 ⑥クラブ（4～6年） | / |
| 30 | 火 | | ○ |
| 31 | 水 | | ○ |

今後の状況により変更することがあります

陸上競技大会

10月26日(木)に「令和5年度美浜町小学校陸上競技大会」が布土小学校で開催され、下記の成果を上げることができました。「男子4×100mリレー」の58.25秒、「女子100m走」の13.84秒は大会新記録、「男子50mハードル走」の8.44秒は大会タイ記録となりました。

来年度は、名鉄知多奥田駅と日本福祉大学に隣接し、現在建設中の「美浜町総合運動公園陸上競技場」を舞台に大会が開催される予定です。



| | | | | | | |
|--------------|----|----|-------|----|----|-------|
| 5年以下100m走 | 1位 | 5年 | 西尾 天良 | 2位 | 5年 | 森田 蘭 |
| 100m走 | | | | 1位 | 6年 | 齋藤 唯花 |
| 50mハードル走 | 1位 | 6年 | 茶谷 建匠 | 1位 | 6年 | 森地 夏香 |
| 5年以下走り幅跳び | 3位 | 5年 | 磯部 祐心 | 2位 | 5年 | 竹内 来愛 |
| 走り幅跳び | 2位 | 6年 | 山下 温大 | | | |
| 5年以下ソフトボール投げ | | | | 3位 | 5年 | 相川 夏帆 |
| ソフトボール投げ | | | | 2位 | 6年 | 酒井 仁愛 |
| 4×100mリレー | 1位 | 6年 | 山下 温大 | 1位 | 6年 | 森地 夏香 |
| | | 6年 | 河合 竜太 | | 6年 | 長田 咲希 |
| | | 5年 | 西尾 天良 | | 6年 | 森田 莉央 |
| | | 6年 | 中西 涼青 | | 6年 | 齋藤 唯花 |
| オープン100m走 | 1位 | 6年 | 河合 竜太 | 1位 | 6年 | 大岩 珠那 |
| オープン50mハードル走 | 1位 | 6年 | 磯貝 春空 | 1位 | 6年 | 長田 咲希 |
| | 2位 | 6年 | 河崎 来生 | | | |

プレ学習発表会

11月14日(火)と15日(水)は、各学年に2時間ずつ体育館を割り振り、「プレ学習発表会」として発表する学年のひとつ下の学年(例えば、2年生は3年生のプレ発表会を鑑賞する)が鑑賞できる機会を設けました。「日頃の授業で学んだこと」とはいえ、「体育館で発表する」となれば、入退場から、声の大きさや動作まで、新たに覚えたり練習したりする内容もあります。「プレ学習発表会」後には鑑賞した児童から感想や良かったことが伝えられます。また、他学年の先生からは更なるポイントの助言もありません。児童はプレ発表会の感想や助言をもとに自分の発表に自信をもったり、改善点を取り入れたりします。また、学級や学年で歌や合奏の出だしを合わせたり、発表班内でプレゼンや原稿について話し合ったりするなどの過程を経て当日を迎えます。

本年度の1、2、4年生は11月16日(木)、3、5、6年生は11月17日(金)に学習発表会が開催されました。



「町・河和地区合同防災訓練」「河和区 歩け歩け大会」

10月22日(日)は「美浜町・河和地区合同防災訓練」でした。社会科で「自然災害からくらしを守ろう」の学習をしている4年生を中心に児童も数多く参加していました。運動場には、陸上自衛隊、国交省中部整備局、半田警察署、知多南部消防組合などからは各種災害対応車両や警備艇の展示、ダンボールベッドや災害時トイレの使用説明、心肺蘇生法及びAEDの実地訓練などが行われました。特に名古屋市消防航空隊のヘリコプターによる救助訓練は、「平時における災害の備え」を実感するものとなりました。

11月19日(日)は河和区の「歩け歩け大会」が開催されました。家族で参加する児童も数多く見られました。「子ども市場」として民生児童委員のみなさんや児童会の役員を中心にバザー品を販売しました。

11月6日(月)からは4年生以上の児童に「値札貼りのボランティア」を募り、大放課や昼放課に作業をしました。36,370円の利益は児童会の活動に役立たせていただきます。

河和小学校の校地や施設は町や河和区が主催する活動の拠点となっています。



ベドック・グリーン小学校

11月10日(金)にシンガポールからベドック・グリーン小学校の校長先生をはじめ4名の先生方が河和小学校に視察に来られました。今回の視察の目的はベドック・グリーン小学校と美浜町内の小学校との交流活動の可能性について検討するためです。12:00頃に来校され、4時間目の授業を参観されました。校長室で給食をとり、各教室の配膳や片付けの様子を見て、13:30には次の学校へ出発しました。

2015年度まで美浜町の小学校ではシンガポールのイーミン小学校との交流が行われていましたが、2016年度以降は中学校との交流(コロナ禍においてはオンライン交流)となりました。

